

1966  
2013  
1/1

# 府職の友

発行所/大阪府関係職員労働組合  
〒540-0008 大阪市中央区大手前2-1-59  
電話 06(6941)0351・内線3740  
直通06(6941)3079 FAX06(6941)4541  
Eメール info@fusyokuro.gr.jp  
URL/http://www.fusyokuro.gr.jp  
発行人/橋口 紀塩 編集人/田中 克義  
(一部10円)組合員の購読料は組合費に含まれています。



## 住民と府職員が 手を結んで 今こそ立ち上がる時!

### やりがいある仕事をするため、地域で連帯して運動をすすめよう

#### 出席者のプロフィール

#### 藤永 延代さん

市民生協を退任後、食品の安全、自然エネルギー、廃棄物問題など多彩な取り組みに参加。市民運動「おおさか市民ネットワーク」代表、大阪自治体問題研究所副理事長。

#### 稲垣 房子さん

大阪府立夕陽丘図書館、中之島図書館、中央図書館、大阪国際児童文学館等に勤務。現在、奈良大学教養部の教授(司書課程)。「明日の中之島図書館を考える会」代表世話人。

#### 竹内 智子さん

大阪さづがわ医療福祉生活協同組合、西成医療生活協同組合ケアプランセンターさくらに勤務するケアマネージャー。「住吉市民病院を充実させる西成区民の会」事務局長。

#### 司会

#### 有田 洋明さん

大阪府関係職員労働組合 副執行委員長



## 住民いじめの攻撃にきっぱり反対し、私たちと一緒に運動する府職労は誇りです

大阪府では、職員基本条例が制定され、政治活動規制など権利侵害2条例も府議会に提出されています。この間、住民いじめの攻撃に真っ向から対決し、府職労と住民団体との共同した運動が大きく広がっています。この一年、住民の暮らしと安全を守り、府民要求の実現に向けた新たな運動の出発点として、住民団体のリーダー3名を交えて新春対談を行いました。

#### いのちと安全を守るための公衛研の独法化は必要

有田 明けましておめでとございます。本日は住民運動の第一線で活躍されている3名の方からお話を伺いたいと思います。

藤永 いま、「BSE問題」であっちこっち走り回っています。府民の命を守るために重要なことは行政が責任をもって事前に予防することが大前提です。そのためには公衆衛生研究所の経験豊富な研究職員が専門性を活かし粘り強い研究

の成果によって、府民の生活や安全が守られていることを本当に実感しています。もし、府立直営から独立行政法人になれば、行政から切り離し「コスト優先」で必要な研究予算

が削られるなど、消費者や府民のためにならないと思います。



#### 健康や安全の最前線で職員の専門性いかして

藤永 公衆衛生研究所で00年を迎えた時に寄付をお願いして基金で「百年史」をつくりました。「大

事」この件に関して権限を与えられていない」と無責任な態度に終始しています。

#### 住民の財産である図書館や市民病院をつぶすな

稲垣 昨年11月に「明日の中之島図書館を考える会」を結成しました。府市統合本部の場で橋下市長が「あんなところ(中之島)に図書館を置く必要はない」と発言しました。この中之島図書館の建物は重要文化財として今年で109年を迎えます。民間人であった住友家がお金を出して図書館がつくられたんです。大阪市の所有地であっても橋下市長が勝手に「廃止」と言うのは納得できません。1

阪は町民文化である」とその本にも書かれています。竹内 府市統合本部は、大阪市立住吉市民病院を15年度に府立急性期・総合医療センターに統合する基本方針を決定しました。私たちは、「住吉市民病院を充実させる市民の会」を立ち上げて、「市民のいのちと健康を守る市民病院を残してほしい」と橋下市長に対して方針の撤回を求めて要請行動をすすめています。保育所前宣伝では9割の方が署名に協力してくれるなど支持と共感が広がっています。先日の住之江区長との懇談では「意見を聞いて市長に伝えるのが区長の仕

歴史があります。それがダイオキシン規制の大きな力になって大気汚染防止法をつくる原点になったのです。デนมーカーでは、保健師の仕事が大切にされ

せることが大切です。歴史ある中之島図書館をつぶす計画に対しては全国規模での運動が広がっていますね。



### 遊歩道

2012年の最後を締めくくった総選挙。結果は「自民大勝、民主惨敗」と報じられた。自民は294議席と6割を占めたが、比例代表での得票率は27.6%。あらためて選挙制度のいびつさを感じた。また、比例では自民は前回より大幅に票を減らし、国民の思いが反映しているとはいえない。国民の意見を伝えるためにも、引き続き「原発なくせ」「増税許すな」「TPP参加反対」「基地なくせ」の国民の声と運動に連帯して、大きく広げたい! 自民の安倍総裁は、開票直後のインタビューで、憲法改正について「まず96条の(衆参両院で3分の2を必要とする)改正規定から変えようと考えている。3分の1をちょっと超える国会議員が反対すれば国民が指一本触れられないのはおかしい」と語り、日本維新の会との協力も強調した。また、9条改正で自衛隊を軍隊と認め、国防軍とすることに「海外には自衛隊は軍だと説明している。この矛盾をなくすのは当然の義務だ」と述べている。▼これまでの説明こそが憲法違反ではないのか! 憲法改悪、戦争する国づくりを許さないたたかいに全力をあげよう!



藤永さん

(一画から).....

えています。働きながら学び次代の人材を育てる役割を果たしています。橋下市長の「図書館の跡地に何をしたらナンボ」という考え方はアカン。行政がコストや黒字だけを考えているのは大問題ですよ。

**稲垣** 中之島は、仕事に行き詰ったときに「図書館に行っているわ」と言える場所なのです。全国の研究者から「会への期待の音が寄せられています。いま心配なのは、子どもたちに正しい教育や文化を伝えることが難しくなっていることです。

### いのちや安全を軽視し住民の声を無視する態度に怒り

**有田** 独法化になった府立病院機構では、採算性を第一に「単年度黒字をめざす」と事業収益を優先にした病院経営がすすめられています。

**竹内** 許せませんね。市議会質問で橋下市長は「地元で説明する」と答弁しているのに、西成区長は「懇談できない」と住民の声を無視しています。今でも小児救急の3分の1しか受け入れていないので、他の民間病院に行かざるを得なくな



住吉市民病院

「民間でもどこでも行けばよい」と発言しています。住民のいのちや健康をどう考えているのか、本当に悔しいですよ。

**藤永** 家の近くに子どもを産む病院がないという環境こそ信じられないです。いざという時に助けてくれる病院が足りない実態があるのに自治体として無責任ですよ。

**竹内** 大阪市南部の地域では、小児医療や出産前後の医療(周産期医療)を担う病院が不足しています。西成区、住之江区には出産できる病院は住吉市民病院しかありません。南港には病院もなく市民病院が廃止されたと死活問題です。市民が苦しんでいる事態なのに市職員は誰のために仕事をしているのでしょうか。市民病院の職員やスタッフの方は、誰も署名やピラを受け取っていません。

**稲垣** 大阪市職員は、おそろしく萎縮して身動きが取れないのでしょうか。しかも市職員の顔が見えないのは

はできません。今の大阪市民は、住民自治とは全く反対のことをしています。本当に「良い人材」が逃げてしまっているのではないのでしょうか。

**藤永** 「維新の会」の維新八策には、公務員を「身分」から「職業」にするという書いてあります。行政の仕事には権力行政というものがあり、不法な場所への立ち入りや規制を行うためにも専門性や継続性など、鍛えられた公務労働がどうしても必要です。そうでないと先輩がやってきた仕事を引き継げないと思います。1人ひとりで弱くから「憲法28条」の立場で団結して不当なことに真っ向からたたかかってほしいですね。

### 府職労の運動が住民団体を大きく激励

**有田** 憲法違反の権利侵害2条例は何としても阻止させる運動を強化していきましょう。職員アンケートでも仕



竹内さん



有田さん

ます。大阪市の思想調査アンケート裁判の住民監査請求もしています。橋下市長は知事時代にWTCビル本庁舎移転問題で、府議会で二度も否決されたのに、引越や改修などの予算を通過して一部の部局を移転させました。また、府市統合本部では自分勝手にトップダウンですすめているのが実態です。

**稲垣** 住民にとって役に立つ職員がいることが大切ではないのでしょうか。そうでないと、住民は安心して生活できません。「考える会」では、大阪文化を支える礎となるためにはどうしたらよいか意見を集めることにしています。府民からいろいろな意見を出してもいい。全国からも意見が寄せられています。

**有田** 橋下市長が知事時代の行政や仕事のすめ方など、今でも引き継がれていると感じます。府職労が、住民の立場から「いい仕事をしたい」と職場で団結して理不尽な攻撃にも立ち向かって運動していることは私たち住民運動の誇りだと思っています。

**藤永** 大阪府と市の大きな違いは革新自治体であったかどうかです。革新府政時代の行政や仕事のすめ方など、今でも引き継がれていると感じます。府職労が、住民の立場から「いい仕事をしたい」と職場で団結して理不尽な攻撃にも立ち向かって運動していることは私たち住民運動の誇りだと思っています。

**稲垣** そうです。全国的な反対の声を無視して府立児童文学館を中央図書館内に移転しました。今も非常に貴重な資料が残っています。それが研究していくことが困難になっています。

**竹内** 私たちの運動を通じて感じるの、公務員と住民を敵対関係にして分断させる一方で、住民いじめの

組合もあるのかと本場に励

ませぬ。

労働安全衛生委員になり2年目になります。不勉強で何をどう職場で活動したら良いかわかりませんでした。府職労の労働安全衛生委員交流会議で、先輩方にいろんな事を教えていただきながら、なんとか委員として活動しています。少しずつ勉強する中で、働きにくく、居心地の悪い職場は、突然なるわけではなく、徐々に浸透していくように思います。気がかぬうちに、起きてしまうハラスメントや、職場の風通しが悪く一人で問題を抱え、倒れてしまう職員が出ないよう、普段からの雰囲気づくりや声かけ、また何かあれば労働安全衛生委員会があるんだという、認

### ローアンのスズメ⑤

#### 職場「労安活動」活性化で安心して働ける職場を!!



識を管理職自身や、職員みんなに持ってほしい、という事を心がけながら労働安全衛生委員会の活動を考えるようにしています。

具体的な活動としては、職場の安全衛生委員会で職員対象のアンケートを提案し実施することができました。アンケートの内容は、普段から不安や不満の声が聴かれる職員検診について、私の職場ではお昼当番や夕方当番があり、窓口業務を隙間なく対応しなければならぬ状況なので、昼休憩がきちんととれているか、また「私の職場のワースト3は何ですか?」という問いもアンケートに盛り込み実施しました。アンケートを行うことで、労働安全衛生委員会というものがあんだ、という事を職員のみならず、知ってもらうきっかけになりました。

職員の声や意見を反映し、少しでも職員のみならず安心して、働きやすい職場にしていきたいと思っています。

長池 敦子

### 府職労青年部 クリスマスマス パーティー



12月16日、青年部がリバーサイド

61名の参加で大盛況★

クリスマスは、話のきっかけにもなりました。並び終わった後は、5チームに分かれての「二問多答」や「三択クイズ」「絵伝言ゲーム」などのクイズ大会を開催しました。

チーム対抗の結果、「星の王子様チーム」が優勝し、賞品が贈呈されました。

次はスキー・ボードツアーへ★

また、パーティーの最後には、青年部から次の企画も発表されました。「スキー・ボードツアー交流会(仮称)」です。2月22日(金)〜24日(日)でバスを貸し切って雪山を滑りに行きます。今回参加出来なかった方もぜひご参加ください。

二つが心算、三つが手配、四つが

病院に行かざるを得なくなっています。橋下市長は「病院は不採算だから採算できる病院以外はらん」



公衆衛生研究所

市職員の顔が見えないのは市民にとって非常に不安です。トップダウンによる内



稲垣さん

部統制では住民本位の行政自由にもが言えることが重要で、住民と手を結んでいくことが大切であり、府職労はその立場で運動を進めています。



中之島図書館

せる一方で、住民いじめの攻撃がすすめられていること。その畏にはまらな

いよう気をつけたいといけ 今後の運動に明るい展望が

# 自発的な国民運動と連帯しよう 雇用を守るたたかいに全力をあげよう



大阪府関係職員労働組合  
執行委員長 橋口 紀塩

新年、あけましておめでとうございます。昨年、あけましておめでたいです。

年、「99%」の運動が世界に広がりましたが、今後このような自発的な運動が引き続き起こると

思います。それは国民の願いと政治がかげ離れ、それが矛盾となっていることによって必然的に起

こります。そしてその行動する国民の運動はますます広がると思っています。行動する国民の新しい運動と私たちがいかに共同していけるかが、大きなカギです。

府政においても中之島図書館閉鎖反対や公衆衛生研究所の独立行政法人化反対、住吉市民病院閉鎖反対など、住民のみならず自治体労働者の共同が進んでいます。

昨年、職員基本条例が2月府議会で可決され、4月から施行されましたが、府職労は「職員基本

条例は、憲法・地方自治の精神に反し、住民切り捨ての条例である」として、その具体化を許さず、住民本位の府政をめざす立場から「職場から仕事を直すアンケート」を実施しました。

また、これまでにつながりのある住民団体との懇談会も行いました。住民団体のみなさんからは、要求の切実さとともに、府職労に対する熱い期待が語られました。

昨年末の総選挙では、労働者の要求に逆行し、財界の要望に応じて「労働者の総非正規化」を狙う勢力が国会の多数を占める事態となりました。

この間、府職労が取り組んできた最低賃金の引き上げや解雇規制、労働者派遣法の抜本改正、非正規労働の均等待遇の実現をめざす運動がますます重要で、公務も民間も「首切り」を許さず、雇用を守るたたかいに全力をあげましょう。

**府職労2013 新春のつどい**

**とき** 1月10日(木) 18時45分～

**ところ** 新別館4階 多目的ホール

**参加費無料**

- \*クラリネット演奏 (音楽家ユニオン)
- \*お話 西谷文和さん (フリージャーナリスト)
- \*落語 笑福亭竹林さん

おかしくて、かなしい。これはあなたの物語です。

山田洋次 監督50周年記念作品

## 東京家族

橋爪 功 吉行和子 西村雅彦 夏川結衣  
中嶋朋子 林家正蔵 妻夫木聡 蒼井 優

1月19日(土)ロードショー

**全国共通特別鑑賞券** 申し込みしめきり  
1月16日(水)

**組合員特別価格700円** ただしチケットがなくなり次第終了します

ご希望の方は、支部・分会役員を通じて申し込んでください (組合員1人5枚まで)

も参加を呼びかけて、楽しい誕生会をしたいと思います。」「会」の運動も全国規模でもっと広げて、大阪文化の中で今後の中之島図書館を考える場をつくらせてほしいですね。

**竹内** 私たち「充実させる会」は、地域医療を崩壊させないためにも、「生存権を守るたたかい」と位置づけて町会や医師会などと連携して取り組んでまいりました。しかし、まだまだ廃止を撤回させるまでには至っていません。もっと全国的な運動に大きく広げていきたいと思えます。公立病院を廃止する動きを何としても阻止したいです。

**有田** 皆さんのお話を聞いて私も勇気100倍です。引き続き住民共同を広げて府職労も元氣いっぱい頑張りたいと思います。ありがとうございました。



ゲームで盛りあがる参加者

12月16日、青年部がリバーサイド大阪(天満橋)でクリスマスパーティーを開催しました。61名が参加し大盛況のパーティーとなりました。

パーティーは青年部書記長の乾杯でスタート、フリータイムでは、最初は知り合い同士での会話でしたが、時間が経つにつれて初めて会う人同士の会話や仕事上まったりと接点のない人同士の会話が広がっていきました。

フリータイムで場が温まった後は、ゲームで盛り上がりました。最初のゲームは、協力しながら1月1日から誕生日の早い人から順番に並んでいくゲームです。単純なゲームですが、周り



**これから楽しく元氣な青年部を**

今回のイベントは青年部の新体制発足後、初めての企画で不安はいろいろありましたが、参加者の「楽しかった」「ありがたかった」の言葉もあり、青年部役員一同「頑張ってたよ」と感じています。今回の取り組みをスタートとして、もっといろいろな人との交流を深めて、みんなで元氣な府職労青年部を築いていきます。